

# あくね



6月  
No. 207







ムシくいバ



(歯の衛生週間) 6月4日-10日



## ★街をきれいに★

オリンピック聖火を花で迎えようと、オリンピック聖火リレー美化委員会では、ただ今いろいろ検討中です。お隣りの川内の街が、きれいに花壇ができていると聞いて、5月18日、全員で視察に行きました。

ア…ン…テ…ナ

市内で商業を行なつてあるすべての商店を対象に、昭和三十九年度商業統計調査が行なわれます。この調査は、二年ごとに実行され、今年は七月一日の状態について調査されます。そして、商店の分布と、活動状態を明らかにするために、調査が行なう基本的な調査です。

みなさまのお店に、各調査員が伺いますので、よろしくお願ひします。また、この調査は、税金などの資料には絶対使用しないことになっています。

農業委員会では、ただ今、次の申込を受け付けています。

○未墾地取得資金 年利三分五厘 年利三分五厘 八〇万円まで

○自作農維持資金 年利五分 三〇万円まで

○農地取得資金 年利三分五厘 八〇万円まで

阿久根市をきれいな街にするため、今年から次の地区を、特別清掃地域として指定しました。

西・波留・高松・新町・赤瀬川の市営住宅と、脇本の上原・下村

市内で商業を行なつてあるすべての商店を対象に、昭和三十九年度商業統計調査が行なわれます。この調査は、二年ごとに実行され、今年は七月一日の状態について調査されます。そして、商店の分布と、活動状態を明らかにするために、調査が行なう基本的な調査です。

また、いままで汚物手数料の納期は、八月と翌年の二月になつていましたが、今年から、六月と十一月に変更されました。

また、いままで汚物手数料の納期は、八月と翌年の二月になつていましたが、今年から、六月と十一月に変更されました。

仕事は、郵便物の受付・収集・電話・為替・貯金・振替・年金・恩給・保険などを行なっています。

仕事は、郵便物の受付・収集・電話・為替・貯金・振替・年金・恩給・保険などを行なっています。

ア…ン…テ…ナ

## ★大川中の屋体完成★

大川中の屋内運動場は完成し、5月6日その落成式が行なわれました。

この建物は180坪の鉄筋構造で、900万円でできました。面白い安い割合で、丈夫なのが特徴だそうです。これで大川中も外観内容ともに整備されたわけですね。



計画としては、潤の橋から新町の跡切りまでの間と、市役所前の通りの両側に10メートルおきに花壇をつくることになります。

花壇は長さ80センチ、幅60センチでブロックで作ります。中にはいろいろな花を植える予定で、農学校に準備が出来ています。

植付けは農学校の方でしていただきますが、管理は通り会や子ども会で行なうことになっています。

またこのほかに、婦人会の方には苗をお配りして、各家庭をかざってもらい、市内各小学校では、大川から折多小下までの間の国道の沿線に、花の苗を植えていただきます。みなさん、この花をみんなできれいに育てあげましょう。

農業タイヤル

毎年一月に、市役所・農協・普及所の農業技術員で構成され、施肥の合理化をはかるうとする阿久根市肥料審議会が開かれます。

いろいろ協議検討の結果、今年の施  
肥方針がきまりました。

ちからご、農業する人が減り、農業労働力が女性化し、老令化してきました。

この問題について、政府は国政モニターにその意見を求めていました。その一、二を紹介いたします。

### 【案例】1. 痛经（痛经）

【事例】1 蔡某，60岁。

健全な自立農家を確保増大することが、もっとも必要なことだと思います。それには、大面积の機械化された省力栽培によって、労働報酬の多い農業に移行するか、小面積の場合は、高度の技術と施設の完備によって、圃場または畜産経営を行なうか、それ以外にはないと思います。

したがつて、施策としては、①土地整備の整備を法令をもつて強力に行なうこと。②農業近代化に要する資金を、低金利で必要なだけ貸し付けること。③山林遊休地を払い下げること。④農業および技術指導者の養成。

### [事例] 2 事務職 30歳

耕地規模の拡大に支障をきたしているものに、現行の農地法があると思います。農村では土地に対する愛着がひじょうに強いのや、農地法の不在地主の耕地買収の制度があるために、離農したくても離農できず、やむを得ず小規模農業を営むケースが生じているようです。耕地はその地域で耕地の拡大を希望していくかつ能力のある人を選んで、貸与するようすれば、安心して離農できるし、その反面耕地規模の拡大もできるのではないかでしょうか。

[事例] 3 主婦 65歳

農村の青年が他業を求めて、都会へ走る原因のおもなものは、農村の日常生活が旧態然として、改善されていないことにあると思います。

①毎日の生活（衣食住）と人間関係に若人の魅力を欠く。②農家の守る老人の思想が封建的である。③新旧思想の差がはなはだしい、などがあげられます。

馬場原之田  
山西卷木  
久留美  
松浦  
浪速  
堺  
大屋  
口

尿素硫酸鉀安ト七二七号（チツ  
ソーユウスルホウカイアントセイト  
セブンニセブンゴ）は市内一円に通し、普通田、  
とくに、P.C.P.尿素を施すところ  
に適する通用性の肥料です。反当  
三〇キロ、P.C.P.尿素一〇キロを  
施してください。

その他、福加城安十一号四〇キロと、NK化成一〇キロを、糖肥として施すのもよいです。

秋落ちをする水田では、尿素化成十一号を基肥として、四五キロと、NK化成を立上り肥、追肥に各一〇キロ施すのもよいです。

■かんしょ

增收のコツは、堆肥を多く施し、磷酸分、カリ分をたくさん施すことです。また、注意しなければならないのは、根虫防除されたところでは、とくにチ・素分を多く施すと、ツルボケを起し、減収することもあります。

いもじと最後の新しいものの防除です。気温が三〇度以上になると、一時停止しますので、葉いもの場合は、激効しないよう予防し出穗前後に完全防除をしなければなりません。

もんがれ病・田植をされる場合稻株の根本をじゅう分風が通るような植え方をすることです。

茎腐敗病の適期は、出穗前十四日から七日ぐらい前です。なおそれでも進展する場合は、被振期にも防除します。コツは、前記の二回に完全に防ぐことです。

いしき病・病原体はバイラス

二化めい虫＝ズイ虫で、成虫は  
ワタで越冬し、苗代の後期に発生します。六月と八月に発生します。個人防  
除では効果がうすいので、共同防  
除をおすすめします。

三化めい虫＝稻だけを害するズ  
イ虫で、年に三回発生します。近年、稻の作式がみだれたのが、大き  
きな原因の一つです。

対策としては、作式の統一化と  
秋の刈りあとを耕起して、発生源  
をなくすることです。

ウンカ類＝ツマグロヨコバイを  
除去して、どんな低毒性の薬でも駆  
除できます。

いも用園芸栽培五号を反当四〇キロ施すと、いもがひじょうによく太ります。植付後、二五日から三〇日ごろ、土寄せと同時にN.K.化成七号を一〇キロに施します。

です。これを紹介するのは、ツバメグロコバイとヒメトビウングカンです。

農繁期の  
健康を



おくやみ(四月分)

大坂大尾飛追天山春馬田神川的松中大河池松橋松尾  
野口浪上松美日木藤原之助陽水村田四南田西  
小野庄ソ時シ名重ト音少葉六次五太生太エムイナ  
群賀リ氣十百規ニ子子才失勤翠ア工面于キ正加  
74 80 68 33 82 65 73 48 0 0 80 48 77 73 73 63 38 0 79 88 90 85 68 50